

兩町村では高橋技手に感謝状贈呈をなすことになつた。

## 地方通信



### 千葉縣銚子觀光道路完成 近づく

の橋上での國民體操を始め旗行列、青年校

生の分列式、武装行進を行ひ又祝賀會場の

植田校庭では神樂、青年相撲大會、講堂で

は兒童の童謡と舞踊及勿來町金子彦太郎氏

の竣工を祝ふ唄、愛馬進軍歌等の獨唱を餘

興に催し、夜は鮫川に燈籠流しと花火大会

を行ひ、終日心から新橋の誕生を祝つた。

工費その他、鮫川橋は福島第二國道改良

事務所長長濱時雄技師の手で高橋誠技手が

工事現場監督として三十七万五千圓を費し

二年二ヶ月の歲月を要し鐵筋三百十四延、

セメント四萬一千袋、砂利六千百立方米、

砂三千八百立方メートル、職工人夫八萬二千餘人

を使用して竣工した名橋で、地元植田、錦

の下に三千六百圓を以て兩町村兒童三千名

ゲルバー式の近代橋である。

この日地元植田町及び錦村では合同協賛

十時から山崎土木局長、金森内務省仙臺土

本出張所長、君島知事等を迎へ盛大に舉行

された。新橋は長さ四百米、幅員七米五、

## 東北地方

### の開通

東北に誇る六號國道石城郡錦村と植田町

を結ぶ鮫川橋の開通式は七月二十四日午前

十時から山崎土木局長、金森内務省仙臺土

本出張所長、君島知事等を迎へ盛大に舉行

された。新橋は長さ四百米、幅員七米五、

ゲルバー式の近代橋である。

この日地元植田町及び錦村では合同協賛

の下に三千六百圓を以て兩町村兒童三千名

## 北陸地方

### 富山縣高岡地方の川のな い橋の登場

富山縣高岡地方に登場した「川のない

橋」が二つ——目下改修中の高岡市道定塚

町、渋本町線の中程に陸橋が出来た、十字

銚子市川口（利根川尻）から犬吠へ、海岸線を抜くいはゆる觀光道路延長三キロの

開鑿工事は、今春來施工中であるが九月中旬の開通となる見込である。

路の高低がなかなか多く、多いので、陸橋を作つて高低交叉としたわけで、鐵道線路との高低交叉は多いが人道の交叉は高岡市ではこれが最初である。なほこの路線は近く完成する。今一つは田圃の中に堂々たる橋がある、高岡、富山間産業道路の高岡市外野村地方にあるのだが、これは洪水の場合を考慮して排水のために作つたものである。

富山縣では道路愛護と労力奉仕の一石二鳥を狙つて從來の道路愛護會を區域ごとに一丸とし新たに縣下の三十區域へ道路愛護區域聯合會を設置、年二回の一戸一人労力奉仕運動を起すことになつた、從來縣でも道路愛護の見地から各町村に呼びかけ道路愛護會を結成させてゐたが一向に協力的態度をみせぬものもあつたが、今後は否應なしに愛護運動に参加させると同時に不統一であつた實行連動の足並を揃へる手段として縣下を三十區域に分割、將來はこの區域

単位の活動を進展する豫定で、原則として年三回一戸から一人を動員してわれらの道路はわれらの手で護れと道路改修に集團勤勞をさせる方針であり、縣下の戸數十五萬人として一ヶ年間三十萬人が動員され、勤勞の熱汗を流すことになつてをり今后における活動は相當に期待されてゐる。

## 福井縣敦賀市道路愛護運動

福井縣敦賀市では實行項目として道路愛護運動を提倡し、今回社會奉仕日として各種團體ならびに各中小學校に呼びかけて、

福井縣南條郡河野大谷地籍の國道第十二號線の崩潰については、京大松山博士らの數ヶ月にわたる調査研究の結果、木芽峠の北方鉢伏山方面よりの崩潰土塊の堆積がさらくに崩潰作用を起してゐるものと判明したので、コンクリート壁を段階式に設け崩潰作用を食ひ止めるものと強固な隧道を設けるものとの二案が案出され關係者間で考究の結果、トンネル案を採用することに決定した、トンネルは全長三百四十メートルで

## 近畿地方

### 大阪府下水無瀬神宮外苑

### 參道の新設

宮は池田知事を總裁とする奉賛會を組織して神域を大擴張することになつてゐるが、これに並行して府土木部では表參道（府道廣瀬柳谷線）の擴張と、京阪產業道路と西國街道を結ぶ延長三百二十メートルの神宮外苑參道を新設することになり目下設計を急いでゐる。大體の計畫は綠地、玉砂利、コンクリートの三案あるが聖域の森嚴をいやますにはなんといつても綠地にまさるものなく、歩道兩側には松を植えて產業道路から北へ新京阪電鐵路と平面交叉して神宮西側を直線に表參道に達する幅員十二メートルの大道路を建設、表參道は現在の幅員七メートルを十二メートル以上に擴張する豫定である。

### 滋賀縣下の道路改修工事

#### 進捗す

滋賀縣では本年六月着工した伊香郡伊香具村大字山梨子より鹽津村、鹽津濱間六キロの幅員擴張工事は竣工を急ぐ關係から鹽

津濱、山梨子、およびその中間と三ヶ所より同時に着工し、夏季琵琶湖の減水期を利用して大車輪で工事を進めてゐるが、今年は昭和八年以來の琵琶湖の大減水で、飲の浦より鹽津濱までほとんど全區間が湖畔を絶つてゐる道路の擴張工事も豫張以上に進んで、この分なら十月一ばかりには全工事の竣工を見ると關係者を意氣込ませた。工事完成と相前後して地元の關係町村では、本格的な省營バス促進の猛運動を起すことになり寄々協議を進めてゐる。

### 中國地方

#### 香川縣道丸龜多線の改修

香川縣縣道丸龜多度津線の道路改修工事は、多度津鐵道工場東角から丸龜市天満天神までの路面を十三年度中に舗装を終つたが、天満天神から丸龜鹽屋橋間の延長七百メートルの道路を幅員九メートルに改修し路面を舗装することに決定、工費四萬圓ですでに關係地家屋の後退を行つてゐるの豫定である。同工事完成の上は縣道丸龜多

なつたが、これに對し本省割當産業獎勵費三萬六千九百圓、林業共同施設費一萬百六十圓の決定が通知された。昨年より約一割の増額で、別にバルブ増產の簡易林道に對する助成も期待されてゐる。

### 四 國 地 方

#### 島根縣下林道の開設

島根縣に於ての山林資源開發の動脈なる林道は、本年度において事業費九萬圓で四千メートル以上の長路線を二十本、二萬五千圓で二千メートル以上の短路線を十本開設し大いに木材木炭の増産をはかることに

本年度中には同區間の改修工事を完了するで、これが終結を待つて擴張工事に着手し本年度中には同區間の改修工事を完了するで、これが終結を待つて擴張工事に着手し本年度中には同區間の改修工事を完了する

ルの坦々たる近代路線としてデビューダーする事になつてゐる。

### 高知縣下の御陵墓参道開

#### 鑿起工式

高知縣下土佐横倉山安徳天皇御陵墓参道

開鑿起工式は、豫定通り七月十九日午後一時より高岡郡越知町郷社横倉神社並に遙拜所下の宮に於て最も嚴肅に執行された。高橋期成同盟會長の朗讀したる式辭左の如し

式  
辭

畏くも人皇八十一代の帝安徳天皇は元歷

元年兵火の犠牲となり給ひ長門境の浦に於て二位の尼に奉せられ神器を抱きて入水遊ばされたりとは正史の傳ふる所なり

御齡僅かに御八歳洵に畏くも御傷ましき極なり、然るに天皇の御事跡に就きて他

に傳ふる所甚多し當時混沌たる國情に視るも往古に屢行はれたる所在隱蔽の策謀にしていかに無秩序の當時と雖も帝の入木し奉るなど夢想だに爲し能はざる所な

り我が越知町西方に屹立一千米の峻峯は千古不滅の鬱蒼たる森林を戴き此所に密められたる史跡は天皇の聖跡を物語る幾多の實證を有し山頂綱け兵に齋き奉る御陵墓は安徳天皇墓御陵参考地として御陵墓籍に錄せられ官内省の所管に屬す一度

此の聖域に至り神社に頭つく者は其森嚴崇高の念に自ら襟を正さしむるは宜なりと言ふ可きなり、今次相繼ぐ非常時局により日本民族の白覺勃然として起り尊重敬神崇祖の念沛然として昂揚せられ皇運の隆昌と皇軍の武運長久を祈願する參拜者の數は日に増し月に加ふるに至る、然るに其參道たるや往古のまゝにして狹隘

昭和十四年七月十九日

### 九州地方

#### 福岡縣下神幸道路改修の汗の奉仕

福岡縣宗像中學校では三笠校長以下全校員生徒五百餘名を總動員して去る七月二十九日より五日まで八日間に亘り、酷熱炎天下に第一線皇軍將兵の奮戦勞苦を偲びつ

其提供を得資金は町内篤志家の譲出により縣當局亦絶大なる後援を以て技術員多数を派遣せられ測量設計を終了し茲に起工の式典を舉行する運に至れり道幅二間延長二里に亘る羊腸たる參道開鑿は大事業たりと雖も敬神尊皇の精神に燃える汎く世人が心身鍛錬の汗の奉仕と篤志家諸賢の後援と相俟ち神德の加護により聖なる記念事業の完成を念願し惜かざるものなり以て式辭とす

心身鍛錬「尊き汗の教育」として、縣社の關心を高めるといふ。

宮地獄神社の由緒も深き傳統の御神幸行事

是非實現させたいとの熱望が俄然擡頭してゐる。

神幸道路、長さ四百間幅員二間餘の新設工木工事奉仕作業に出動、さしもの難工事區域も見事征服し豫定の工事區域を五日完了した。

### 宮崎縣下の道路清掃運動

正しい交通日本の誇り、事故も國難統後で防げ！のスローガンも高く八月八、九の兩日全九州一齊に實施される交通安全運動

に宮崎縣自動車協會でもこれに呼應し映畫、興行場、ボスター、ビラなどによる宣傳に一段の拍車をかけるはもちろん本縣獨特の試みとして兩日とも道路の清掃、放棄物件の整理に縣下約五千の兒童振興隊を動員する外、各署別に開く交通座談會には從來のごとく協會支部交通業者に限らず新に學校諸團體代表を參加せしめ、自動車宣傳隊は全部木炭車をもつて組織し、木炭化へ

### 鹿兒島縣高千穂寮參拜道 路の起工

鹿兒島縣ではさきに一千六百年奉祝會を組織し計畫準備を進めてゐたが、この内工費五千圓の高千穂寮開寮式および總工費約六十萬圓の巨額に上る參拜道路（歩道五キロ白動車十一キロ）の起工式を盛大に舉行した。

平壌府内歩哨道路の建設と豆戰士の勤勞報國

### 朝鮮地方

平壌府内十七小學校の五年以上の兒童六千名で結成された平壌初等學校勤勞報國隊は、七月二十二日午前九時から加藤部隊營門前において盛大な作業開始式を舉行、加藤部隊將士に捧げる歩哨道路工事にとりかゝる小學生部隊の作業は二十七日までに完

### 光州、松汀里間の近代的 道路の開設

紀元二千六百年記念事業としての光州、松汀里間道路改修は大光州府の文化面すなはち農事、畜産、山林各試驗場と、光州飛行場がこの線に沿ふため大きな反響を呼び